

ABSTRAK

Renita Agustiningtyas, 12101183117, *Praktik Penjualan Obat Dengan Harga Yang Tidak Standar Dalam Perspektif Hukum Islam (Studi Kasus Pada Apotek Sam Avian di Desa Karangtalun Kecamatan Kalidawir)*, Jurusan Hukum Ekonomi Syari'ah. Fakultas Syari'ah dan Ilmu Hukum, Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2022, Pembimbing: Nuril Farida Maratus, M.H.I.

Kata Kunci: Hukum Islam, Penetapan Harga, Obat

Jual beli merupakan salah satu kegiatan transaksi yang diatur dalam Islam dan tentunya banyak dilakukan oleh umat manusia. Pada praktiknya karyawan di Apotek Sam Avian Desa Karangtalun Kecamatan Kalidawir terbukti telah melakukan penjualan obat dengan harga yang tidak standar dari apotek terhadap obat yang mereka jual. Hal tersebut yang membuat konsumen sebagai pihak yang dirugikan, karena seringkali para karyawan Apotek Sam Avian melakukan penetapan harga obat yang berbeda-beda karena hanya berpatokan menggunakan Harga Eceran Tertinggi yang tercantum di balik kemasan obat.

Rumusan masalah pada penelitian ini adalah: 1) Bagaimana praktik penjualan obat dengan harga yang tidak standar yang dilakukan di Apotek Sam Avian Desa Karangtalun Kecamatan Kalidawir? 2) Bagaimana Perspektif Hukum Islam terhadap praktik penjualan obat dengan harga yang tidak standar yang dilakukan di Apotek Sam Avian Desa Karangtalun Kecamatan Kalidawir?

Penelitian ini menggunakan metode studi kasus atau disebut penelitian kualitatif yang mana penelitian ini menggunakan penelitian lapangan dan analisis. Teknik pengumpulan data yang digunakan berupa observasi, wawancara, serta dokumentasi. Teknik analisis data terdiri dari reduksi data, paparan data, dan penarikan kesimpulan. Sedangkan dalam pengecekan keabsahan data menggunakan ketekunan pengamatan dan triangulasi data.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) Praktik penjualan obat dengan harga yang tidak standar di Apotek Sam Avian dalam penerapannya sangat menguntungkan pihak karyawan apotek dan beberapa dari konsumen merasa dirugikan karena ketidakpastian karyawan apotek dalam menetapkan harga obat sehingga tak jarang konsumen merasa bingung terkait harga obat yang tidak valid. 2) Perspektif Hukum Islam terhadap praktik penjualan obat dengan harga yang tidak standar di Apotek Sam Avian yaitu bisa dilihat dari cara pihak karyawan apotek dalam menetapkan harga jual obat yang tidak memenuhi standar dari apotek, maka transaksi tersebut dapat digolongkan mengandung unsur gharar (ketidakpastian) dalam menetapkan harga obat. Dengan adanya unsur gharar tersebut maka transaksi yang dilakukan tidak sah menurut Hukum Islam karena tidak terpenuhinya prinsip mu'amalah.

ABSTRACT

Renita Agustiningtyas, 12101183117, *The Practice of Selling Drugs at Non-Standard Prices in the Perspective of Islamic Law (Case Study at Sam Avian Pharmacy in Karangtalun Village, Kalidawir District)*, Department of Shari'a Economic Law. Faculty of Shari'a and Law, Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung State Islamic University, 2022, Supervisor: Nuril Farida Maratus, M.H.I.

Keywords: Islamic Law, Pricing, Medicine

Buying and selling is one of the transaction activities regulated in Islam and of course is widely carried out by mankind. In practice, employees at Sam Avian Pharmacy, Karangtalun Village, Kalidawir District, have proven to have sold drugs at non-standard prices from pharmacies for the drugs they sell. This makes consumers as disadvantaged parties, because often the employees of Sam Avian Pharmacy do different drug pricing because they only rely on the Highest Retail Price listed behind the drug packaging.

The formulation of the problem in this study is: 1) How is the practice of selling drugs at non-standard prices carried out at the Sam Avian Pharmacy, Karangtalun Village, Kalidawir District? 2) What is the perspective of Islamic law on the practice of selling drugs at non-standard prices carried out at the Sam Avian Pharmacy, Karangtalun Village, Kalidawir District?

This research uses a case study method or called qualitative research where this research uses field research and analysis. The data collection techniques used are observation, interviews, and documentation. Data analysis techniques consist of data reduction, data exposure, and drawing conclusions. Meanwhile, in checking the validity of the data, it uses the persistence of observations and data triangulation.

The results of this study show that: 1) The practice of selling drugs at non-standard prices at Sam Avian Pharmacy in its application is very beneficial to pharmacy employees and some of the consumers feel disadvantaged because of the uncertainty of pharmacy employees in setting drug prices so that not infrequently consumers feel confused about invalid drug prices. 2) Islamic Law perspective on the practice of selling drugs at non-standard prices at Sam Avian Pharmacy, which can be seen from the way pharmacy employees set the selling price of drugs that do not meet the standards of the pharmacy, then the transaction can be classified as containing elements of gharar (uncertainty) in setting drug prices. With the gharar element, the transactions carried out are invalid according to Islamic Law because of the non-fulfillment of the principle of mu'amalah.

مُلخَص

رينيتا أغوستينينغتياس، ١٢١٠١١٨٣١١٧، ممارسة بيع الأدوية بأسعار غير قياسية من منظور الشريعة الإسلامية (دراسة حالة في صيدلية سام أفيان في قرية كارانغتالون، مقاطعة كاليداوير)، قسم الشريعة الاقتصادية كلية الشريعة والقانون ، جامعة السيد علي رحمة الله تولونغاونغ الإسلامية الحكومية، ٢٠٢٢، المشرف: نوريل فريده ماراتوس ، ماجستير في الحكم الإسلامي

الكلمات المفتاحية: الشريعة الإسلامية, التسعير, الطب

البيع والشراء هو أحد أنشطة المعاملات التي ينظمها الإسلام وبالطبع يتم تنفيذه على نطاق واسع من قبل البشرية. ومن الناحية العملية، أثبت الموظفون في صيدلية سام أفيان، قرية كارانغتالون، مقاطعة كاليداوير، أنهم باعوا الأدوية بأسعار غير قياسية من الصيدليات مقابل الأدوية التي يبيعونها. هذا يجعل المستهلكين الطرف المحروم ، لأنه غالبا ما يقوم موظفو صيدلية سام للطيور بتسعير أدوية مختلف لأنهم يعتمدون فقط على أعلى سعر تجزئة مدرج خلف عبوة الدواء.

صياغة المشكلة في هذه الدراسة هي: (١) كيف تتم ممارسة بيع الأدوية بأسعار غير قياسية في صيدلية سام أفيان ، قرية كارانجتالون ، مقاطعة كاليداوير؟ (٢) ما هو منظور الشريعة الإسلامية بشأن ممارسة بيع الأدوية بأسعار غير قياسية في صيدلية سام أفيان ، قرية كارانغتالون ، مقاطعة كاليداوير؟

يستخدم هذا البحث طريقة دراسة الحالة أو يسمى البحث النوعي حيث يستخدم هذا البحث البحث الميداني والتحليل. تقنيات جمع البيانات المستخدمة هي الملاحظة والمقابلات والتوثيق. تتكون تقنيات تحليل البيانات من تقليل البيانات والتعرض للبيانات واستخلاص النتائج. وفي الوقت نفسه ، في التحقق من صحة البيانات ، فإنه يستخدم استمرار الملاحظات وتثليث البيانات.

تظهر نتائج هذه الدراسة أن: (١) ممارسة بيع الأدوية بأسعار غير قياسية في صيدلية سام أفيان في تطبيقها مفيدة جدا لموظفي الصيدلية ويشعر بعض المستهلكين بالحرمان بسبب عدم

يقين موظفي الصيدلية في تحديد أسعار الأدوية بحيث لا يشعر المستهلكون في كثير من الأحيان بالارتباك بشأن أسعار الأدوية غير الصالحة. (٢) منظور الشريعة الإسلامية حول ممارسة بيع الأدوية بأسعار غير قياسية في صيدلية سام أفيان، والتي يمكن ملاحظتها من الطريقة التي يحدد بها موظفو الصيدلية سعر بيع الأدوية التي لا تفي بمعايير الصيدلية، ثم يمكن تصنيف المعاملة على أنها تحتوي على عناصر الغرر (عدم اليقين) في تحديد أسعار الأدوية. مع عنصر الغرر ، فإن المعاملات المنفذة غير صالحة وفقاً للشريعة الإسلامية بسبب عدم الوفاء بمبدأ المعاملات.